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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO TEP REALIZADA EM 07/07/2023 
 

Às quatorze horas e cinco minutos do dia 7 de julho de 2023, virtualmente utilizando o endereço 1 

https://meet.google.com/jsu-qmbi-cew teve início a Reunião Ordinária do TEP, tendo como seu 2 

presidente o chefe do TEP, professor Fernando Toledo Ferraz e que contou com a presença dos 3 

professores Anna Sophia Piacenza Moraes, Carlos Francisco Simões Gomes, Diogo Ferreira de 4 

Lima Silva, Elaine Aparecida Araújo, Emmanuel Paiva de Andrade, Gilson Brito Alves Lima, Helder 5 

Gomes Costa, Helton Luiz Santana Oliveira, José Kimio Ando, Júlio Cesar Bispo Neves, Lidia Angulo 6 

Meza, Luis Ernesto Torres Guardia, Luiz Carlos Brasil de Brito Mello, Mara Telles Salles, Marcelo 7 

Gonçalves Figueiredo, Marcos Costa Roboredo, Níssia Carvalho Rosa Bergiante, Ricardo 8 

Bordeaux Rego, Rodrigo Arcuri Marques Pereira e Ruben Huamanchumo Gutierrez. Tiveram suas 9 

ausências justificadas os professores José Rodrigues de Farias Filho, Paulo Roberto Pfeil Gomes 10 

Pereira e Sergio José Mecena da Silva Filho. Faltaram à reunião os professores Antônio Carlos 11 

Magalhães da Silva, Artur Alves Pessoa, Eduardo Uchoa Barboza, Fernando Oliveira de Araujo, 12 

José Geraldo Lamas Leite, Marcelo Maciel Monteiro, Marco Aurélio Cabral Pinto, Priscilla Cristina 13 

Cabral Ribeiro, Silvia dos Reis Alcântara, Suzana Dantas Hecksher e Valdecy Pereira. 1) Aprovação 14 

do texto da ata da reunião ordinária do dia 15/06/2023 – O professor Ferraz leu a seguinte 15 

solicitação de retificação da ata, feita pela professora Priscilla, nas linhas 27 a 29: “O professor 16 

José Geraldo e a professora Priscilla comentaram que receberam um e-mail do setor 17 

DAJ/CCPP/DAP/UFF sobre a existência de valores retroativos a serem pagos pelo Ministério da 18 

Gestão e da Inovação em Serviços Públicos na progressão funcional de associado, sugerindo aos 19 

colegas verificarem se receberam a mesma comunicação.”. Foi então colocada em votação a 20 

aprovação da ata com a retificação solicitada, sendo aprovada sem ressalvas. 2) Aprovação de 21 

cursos – a. LabCEO: Edital e Plano de Trabalho da turma Niterói do MBA Gerenciamento de 22 

Projetos 2º semestre de 2023 b. Latec: Edital e Plano de Trabalho do Curso de Pós-graduação 23 

Lato Sensu Especialização em Engenharia de Produção - EEP - 2º semestre de 2023. O professor 24 

Ferraz lembrou que ambos os cursos tiveram seus planos de trabalho e editais aprovados pelas 25 

comissões acadêmica e financeira, e a professora Lidia e o professor Gilson, em nome da 26 

Comissão Acadêmica e Financeira, respectivamente, lembraram que são processos recorrentes 27 

e que cumpriram todos os requisitos para aprovação. Foi colocada então em votação a aprovação 28 

dos cursos, ambos sendo aprovados sem ressalvas. 3) Ocupação da chefia do TEP durante as 29 

férias do professor Fernando Ferraz – Por motivo de férias do chefe do TEP, professor Fernando 30 

Toledo Ferraz e do primeiro suplente, o subchefe do TEP professor Luiz Carlos Brasil de Brito 31 

Mello, assumirá a chefia temporária do TEP o decano, prof. Paulo Roberto Pfeil Gomes Pereira, 32 

do dia 10/07/2023 a 17/07/2023 (com o professor José Geraldo Lamas Leite de subchefe 33 

temporário por ser o segundo decano), e em sequência assumirá a chefia o subchefe do TEP do 34 

https://meet.google.com/jsu-qmbi-cew


 

Classificação Documental: 013.2 

dia 18/07/2023 a 28/07/2023. Foi colocado então em votação e aprovado sem ressalvas. 4) 35 

Assuntos Gerais – A professora Lidia fez um lembrete que hoje é o último dia para os docentes 36 

do TEP solicitarem apoio ao Enegep 2023, conforme informado anteriormente pelo TEP. O 37 

professor Júlio lembrou que o novo currículo do curso de Engenharia de Produção já está em 38 

vigor. O professor Ferraz informou sobre o uso da verba de livre ordenação do TEP, para que as 39 

demandas sejam encaminhadas pelos docentes à secretaria. A professora Níssia perguntou se 40 

haverá também apoio do TEP para os docentes ao SBPO, e a professora Lidia respondeu que 41 

depende principalmente da existência de recursos na fonte própria do TEP à época da divulgação 42 

dos resultados. O professor Rodrigo perguntou se outros congressos também seriam elegíveis 43 

para que os docentes peçam apoio, e a professora Lidia respondeu que sim, vale para todos os 44 

congressos nacionais. O professor Ferraz informou que o Quadro de Horários 2023.2 ainda está 45 

tendo alguns ajustes e deverá ser colocado para aprovação na próxima reunião. A reunião foi 46 

encerrada às quatorze horas e dezoito minutos. Excepcionalmente e por dificuldades técnicas, 47 

esta ata não será acompanhada da lista de assinatura dos participantes. Nada mais havendo a 48 

ser tratado, eu, Bruno Almeida Hortmann, lavrei a presente ata que vai assinada apenas pelo 49 

presidente.50 

 
 

Fernando Toledo Ferraz 

Chefe do Departamento de Engenharia de Produção 
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